

Depuis mercredi nous sommes en carême : 40 jours pendant lesquels nous nous tournerons vers le Christ qui a donné sa vie par amour et que Dieu, le Père, a ressuscité. L'évangile de ce premier dimanche évoque le départ de Jésus au désert, et Marc - que nous entendrons tout au long de cette année B - contrairement à Matthieu et Luc, ne décrit pas les 3 tentations, mais dit sobrement : « *Jésus venait d'être baptisé. Aussitôt l'Esprit le pousse au désert, il resta 40 jours, tenté par Satan* ». **Dans le désert**, Satan, le diviseur, pousse Jésus à viser son propre intérêt et une réussite facile et non la mission de salut des hommes pour laquelle il est venu. **Dans le désert**, Jésus prie son Père et lui reste fidèle.

Le désert est le lieu biblique de la rencontre et du combat, de la solitude et de l'écoute, de l'exode et du dépouillement. Dans notre vie de baptisé, nous pouvons vivre cette expérience de désert par des retraites spirituelles, mais il y en a aussi que la vie nous impose : l'expérience des manques nous faisant éprouver notre fragilité, l'expérience des responsabilités que nous n'osons pas prendre, l'affrontement de nos propres démons qui nous fait découvrir les mondes compliqués qui nous habitent. Ces expériences doivent nous inciter à choisir le Seigneur comme fondement de notre vie.

Les épreuves de Jésus au désert nous les traversons dans notre quotidien et en particulier celle de pervertir la Parole de Dieu :

- perversion de la Parole dans notre prière qui se fait monologue au lieu d'être dialogue, coeur à coeur.
- perversion de la Parole que le tentateur utilise comme une arme pour nous accuser ou se justifier.
- Perversion de la Parole que nous transformons pour excuser notre indigence, motiver nos idéologies.

Il n'est donc pas de conversion possible, pas de combat spirituel, sans écoute assidue et courageuse de la Parole de Dieu, sans résistance à ce qui nous détourne des chemins du Seigneur, sans consentement à la volonté de Dieu : « *Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle* » .

Jésus a pris le temps de se retirer pour prier et trouver dans sa rencontre avec Dieu la force de lui rester fidèle. Il nous ouvre un chemin de fidélité, un temps de « désert », c'est-à-dire de coupure avec nos activités pour nous rendre disponibles à Dieu et à sa Parole.

L'accueil de Jésus passe par la découverte de notre identité de fils et fait parfois l'objet d'une épreuve. Jésus nous renvoie à son Père car seul un autre peut révéler notre identité, seul le tout Autre peut nous révéler celle de fils de Dieu.

Tournons-nous vers le Christ en écoutant et méditant sa Parole, contemplant sa relation à son Père et aux hommes ; communions à lui, par la prière, les sacrements,

et toute notre vie. Allons avec lui au désert puis partons « *proclamer l'Évangile de Dieu* »

Je vous souhaite un bon et joyeux carême !